

INSPECTORIA "SAN FRANCISCO DE SALES"
INSTITUTO SANTA CATALINA

BRASIL 834 - CAPITAL FEDERAL
REPUBLICA ARGENTINA



Reverendo Padre
JUAN BREGLIA

Nació el 20 de julio de 1904 en la Capital Federal.
Falleció el 29 de abril de 1979 en la Capital Federal.

Nacido en un hogar cristiano recibió desde pequeño óptimos ejemplos de sus padres, que fueron concretándose en especiales dones de carácter y piedad.

En 1915 ingresó en el Colegio de Santa Catalina, donde germinó su vocación sacerdotal.

Estos años lo distinguen por un gran amor a la vida salesiana y a la principal de sus manifestaciones en la vida práctica: el Oratorio Festivo. En él, despliega sus actividades dirigiendo y presidiendo el grupo de catequistas que lo atiende.

Vocación adulta, entra el año 1924 como Hijo de María en Vignaud, provincia de Córdoba. Continuó mostrando grandes dotes de organizador en los años de estudio de la filosofía y del trienio hasta su profesión perpetua emitida en San Nicolás de los Arroyos el año 1931.

Sus estudios teológicos los realizó en Ramos Mejía, en el estudiantado teológico, culminando los mismos con la ordenación sacerdotal, el año 1934.

Llegado al sacerdocio dio rienda suelta a sus ansias de apostolado y comenzó a hacer realidad muchas obras que había gestado en su imaginación durante los años de formación sacerdotal salesiana. Las grandes encíclicas sociales que había estudiado y considerado a fondo habían impactado en él hasta producirle verdaderas inquietudes cuyo desarrollo había de comenzar en poco tiempo.

Diversas casas salesianas fueron campo de su inteligente labor como educador: la Obra de Vilfrid Baron de Ramos Mejía, las Casas de San Antonio y San Francisco de Sales en la Capital Federal, la Parroquia de San Pedro, el Colegio Pío IX y, finalmente, la Casa de Santa Catalina, desde donde habría de desarrollar gran parte de todas sus obras posteriores, durante más de 30 años.

Precisamente el año 1938 se inicia con una obra puramente intelectual, pero que preparaba a los jóvenes y personas maduras que la frecuentaban a defender los derechos de la Iglesia, después de asimilar y comprender sus postulados.

La organización se denominó "Centro de Estudios Sociales Cardenal Mercier". A esta obra agregó algo práctico, fundando

en 1941 el Sindicato de Obreros y Empleados del Petróleo; los guió por un tiempo hasta que ya maduros continuaron con autonomía propia, siendo él Asesor y el sacerdote buscado para las consultas.

Cuatro años después, en 1945, fundó la Cooperativa de Consumo "Siempre Adelante", que dirigió paterna y eficazmente hasta que pudieron tener también su autonomía, pero quedando siempre como el hombre necesario del cual dependían muchas de las obras que realizaban y a la cual lo llamaban, guiando y aconsejando a las autoridades de las mismas.

Más tarde se incorporó a la Cooperativa Integral "General San Martín", siendo el alma de la misma y ampliando el ámbito de la primera, que denominó "Peña de Asociaciones Cardenal Mercier", de la cual fue, hasta el momento de su muerte, fundador, organizador y verdadero presidente.

Desde esa época dedicó todas sus energías a la promoción humana y cristiana de los obreros, particularmente de las clases más humildes, para conseguirles habitación digna, fuentes de trabajo y acceso a la cultura y recreación y ser, en definitiva, verdadero padre, amigo y consejero.

A él recurrían en muchas circunstancias y para todos disponía de tiempo, tenía una palabra de solución, intercediendo muchas veces ante las autoridades por sus problemas.

En el momento en que lo sorprendió la muerte tenía entre sus manos un proyecto cultural y educativo titulado "PAZ Y BIEN" de convivencia e integración familiar y social y perfeccionamiento profesional de la juventud.

Esta amplia actividad en el campo gremialista y social, vivida hasta la última noche de su vida... no le impidieron asumir con profunda piedad sus compromisos religiosos y sacerdotales, colaborando en el campo de la educación y en la atención espiritual de numerosas comunidades religiosas que requerían sus servicios como confesor y director espiritual.

Siempre estaba pronto para confesar; gustaba sentarse junto a almas que viendo en él a un padre venían a consultarlo. Se servía de sus estudios de sicología y de su habilidad para enca-

rar los problemas, para resolver inquietudes de almas que requerían su paternidad de sacerdote.

Fue siempre un hombre bueno, simple y cordial, dispuesto a proporcionar ayuda a quien la necesitara aureoló su sacerdocio con una serena piedad, atenta siempre a la voz de Dios y a su presencia.

Debió moverse para poder atender muchas necesidades de los demás y obligado a trasladarse a diversas oficinas, no buscó la comodidad. Se sirvió de los medios comunes, rechazando siempre al que se lo proponía el uso del auto.

Profunda impresión ha causado la serenidad y la paz con que se preparó al encuentro final con el Señor. Los innumerables mensajes dejados entre sus libros, sobre su escritorio y en los anaqueles, demuestran que presentía su muerte. Todo lo dejó ordenado para que quienes siguiesen detrás de él pudieran encontrar todo a mano.

La muerte lo sorprendió en pleno trabajo, preparando nuevos proyectos de ayuda y promoción social.

Educado en la escuela salesiana del incansable trabajo y de la entrega generosa para el bien de los demás hizo de ello un culto que entroncó profundamente en su vida religiosa y sacerdotal, agradecido siempre a Dios por el don de la vocación salesiana.

A los ojos de los religiosos la muerte no es triste: es fuente de esperanza porque ha llegado el momento de dar a la propia consagración el toque supremo, participando plenamente en la Resurrección del Señor.

La misa concelebrada por numerosos sacerdotes y presidida por el Rdm. P. Inspector Jorge Casanova, fue una demostración del afecto y cariño que se le tenía.

Al pedir una oración por el eterno descanso de su alma, solicito una oración por esta casa con tanto trabajo y tan pocos salesianos. Dios y María Auxiliadora nos concedan la gracia de numerosas vocaciones.

Afmo. hermano en Don Bosco.

JUAN G. CRISTIANO
Director